



El FEI y MicroBank unen fuerzas para movilizar 750 millones de euros en favor de emprendedores, autónomos y microempresas en España gracias al programa InvestEU

- El FEI y MicroBank firman un acuerdo de garantía de 450 millones de euros que permitirá a MicroBank financiar proyectos emprendedores y microempresas por valor de 750 millones de euros
- La garantía está respaldada por InvestEU, el programa de la UE destinado a movilizar inversiones por valor de más de 372.000 millones de euros hasta 2027

21 de enero de 2025

El Fondo Europeo de Inversiones (FEI), que forma parte del Grupo BEI, y MicroBank, el banco social de CaixaBank, han firmado un nuevo acuerdo de garantía por valor de 450 millones de euros que permitirá a MicroBank destinar hasta 750 millones de euros a la financiación de proyectos de autónomos, emprendedores y mircoempresas en España. Este nuevo acuerdo de garantía, respaldado por el programa InvestEU, refuerza la larga colaboración entre ambas instituciones.

La financiación será canalizada a través de tres líneas de producto, Microfinanzas, Emprendimiento social y Competitividad de las pymes. Estas líneas tienen como fin facilitar la financiación de emprendedores, microempresas y autónomos que suelen experimentar mayor dificultad de acceso al crédito.

Impulso a la competitividad, la inclusión y la economía social

Gracias a la garantía de Competitividad de las pymes, MicroBank podrá movilizar hasta 500 millones de euros en financiación destinada a impulsar la competitividad de pequeñas y medianas empresas.

La garantía de Microfinanzas permitirá la movilización de un total de 125 millones en préstamos, contribuyendo a impulsar o consolidar el negocio de microempresas, el empleo sostenible y la inclusión en nuestro país, en particular de aquellos grupos más vulnerables.

Por último, la garantía de Emprendimiento social permitirá movilizar hasta 125 millones de euros para financiar proyectos de entidades y empresas sociales cuya actividad genera un impacto positivo en la sociedad. Entre estas entidades se encuentran cooperativas, centros











especiales de empleo, fundaciones y asociaciones o empresas de inserción. Con este apoyo financiero se fomenta la creación de empleo inclusivo y la economía social.

La **presidenta del Grupo BEI, Nadia Calviño**, ha declarado: "El BEI está comprometido con las pequeñas empresas y microempresas, que juegan un papel clave en nuestra economía, en el empleo y el tejido social, contribuyendo también a una Europa más fuerte y competitiva".

El vicepresidente ejecutivo de Prosperidad y Estrategia Industrial de la Comisión Europea, Stéphane Séjourné, ha afirmado: "Entre nuestras prioridades está facilitar el acceso de los empresarios a la financiación. El programa InvestEU, el mayor instrumento en vigor de riesgo compartido cumple esta función y nos ayuda a financiar nuestras prioridades políticas, como la innovación y las infraestructuras para acelerar la transición ecológica y digital. Apoya a las pymes y a los sectores sociales y me comprometo a garantizar su plena aplicación".

La vicepresidenta ejecutiva de Derechos Sociales y Capacidades, Empleo de Calidad y Preparación de la Comisión Europea, Roxana Mînzatu, ha declarado: "La inversión social es una prioridad que me propongo situar en el centro de mi mandato, y esto incluye la financiación de proyectos que contribuyan al crecimiento y la creación de empleo, al tiempo que hacen avanzar las sociedades inclusivas. Esta asociación entre el FEI y MicroBank nos ayudará a lograr una economía inclusiva y resiliente, a fomentar la equidad social y a impulsar la competitividad. Ayudará a prosperar a la economía social, que es un motor vital de la innovación y la creación de empleo de calidad".

La consejera delegada del FEI, Marjut Falkstedt, ha declarado: "Estamos muy satisfechos de reforzar una vez más nuestra colaboración con MicroBank para poner a disposición de las microempresas, las empresas sociales y pequeños emprendedores españoles financiación adaptada a sus necesidades y que les permitan aumentar el impacto de su actividad. Con esta operación el Fondo Europeo de Inversiones demuestra una vez más su fuerte compromiso con el sector de impacto y la economía inclusiva en Europa", ha señalado.

La directora general de MicroBank, Cristina González, ha añadido que "este nuevo acuerdo con el Fondo Europeo de Inversiones es un paso fundamental para consolidar nuestro compromiso con la economía social y el impulso de los emprendedores en nuestro país. Gracias a esta colaboración, podremos seguir apoyando aquellos proyectos que generan empleo y fortalecen el tejido social y económico de nuestro territorio."

Este nuevo acuerdo del FEI y MicroBank se suma a otros acuerdos de garantía ya existentes entre ambas instituciones entre los que se encuentran la garantía firmada el pasado mes de agosto para movilizar hasta 80 millones de euros para financiar proyectos de empleabilidad; una garantía para ofrecer préstamos a estudiantes para financiar ciclos formativos de grado superior, formación profesional así como cursos de habilidades digitales y capacitación









profesional, y una garantía para facilitar préstamos a empresas educativas enfocadas a mejorar las habilidades profesionales de los ciudadanos y empresas europeas.

Información general

FEI

El <u>FEI</u> forma parte del Grupo Banco Europeo de Inversiones. Su misión principal es apoyar a las microempresas y a las pequeñas y medianas empresas europeas facilitando su acceso a la financiación. El FEI diseña y desarrolla instrumentos de capital riesgo y crecimiento, garantías e instrumentos de microfinanciación destinados específicamente a este segmento de la economía. Con su actividad, contribuye a la consecución de objetivos clave de la política de la UE, como la competitividad y el crecimiento, la innovación y la digitalización, el impacto social, el desarrollo de las capacidades y el capital humano, la acción por el clima y la sostenibilidad medioambiental.

InvestEU

El programa InvestEU proporciona a la Unión Europea una financiación crucial a largo plazo al movilizar importantes fondos privados y públicos en apoyo de una recuperación sostenible. También ayuda a movilizar la inversión privada en apoyo de las prioridades políticas de la UE, como el Pacto Verde Europeo y la transición digital. InvestEU reúne bajo un mismo paraguas los instrumentos financieros de la UE disponibles anteriormente para apoyar la inversión en la Unión Europea, haciendo que la financiación de proyectos de inversión en Europa sea más sencilla, eficiente y flexible. El programa consta de tres componentes: el Fondo InvestEU, el Centro de Asesoramiento InvestEU y el Portal InvestEU. El Fondo InvestEU se despliega a través de socios que invertirán en proyectos utilizando la garantía presupuestaria de la UE de 26 200 millones de euros. La totalidad de la garantía presupuestaria respaldará los proyectos de inversión de los socios, aumentará su capacidad de asumir riesgos y movilizará al menos 372 000 millones de euros en inversiones adicionales.

MicroBank

MicroBank da respuesta a diferentes segmentos de población cuyas necesidades financieras no están lo suficientemente cubiertas. Tiene un papel determinante en el Plan de Banca Sostenible, integrado dentro del Plan Estratégico de CaixaBank, en el que tiene encomendada la misión de promover la inclusión financiera, facilitando el acceso al crédito a los colectivos más vulnerables, así como fortalecer su compromiso con el desarrollo socioeconómico del territorio.

Como único accionista de MicroBank, CaixaBank apoya a su banco social desde su creación otorgándole la financiación necesaria para el crecimiento de su actividad crediticia y comercializando sus productos a través de la extensa red comercial de CaixaBank para













poner a disposición del cliente toda la gama de opciones con la máxima calidad de servicio y proximidad posibles.

En la concesión de los microcréditos, colaboran además de manera activa más de 250 entidades en toda España que aportan conocimiento de las personas destinatarias de los préstamos, además de asesorar y realizar un seguimiento de los proyectos.

Asimismo, MicroBank cuenta con el apoyo de las principales instituciones europeas dedicadas al fomento del emprendimiento y las microfinanzas. Se trata del Fondo Europeo de Inversiones (FEI), el Banco de Desarrollo del Consejo de Europa (CEB) y el Banco Europeo de Inversiones (BEI).



